

MONITOREO ESTRATÉGICO

VIH – Plan Internacional

INFORME DE VISITA DE CAMPO VC07-2023



Plan Internacional

Receptor Principal

JUEVES 23 DE NOVIEMBRE DE 2023

Índice

1.- Introducción	3
2.- Objetivo General de la Visita	4
3.- Equipo Conformado para la Visita	4
4.- Descripción de la Visita	5
5.- Agradecimientos.....	¡Error! Marcador no definido.
6.- Fotos de la Visita.....	¡Error! Marcador no definido.

1.- Introducción

El Comité de Monitoreo Estratégico, con el apoyo y en coordinación con el Receptor Principal Plan Internacional, desarrolló su séptima visita de campo, el 23 de noviembre de 2023, proyecto financiado por el Fondo Mundial y denominado “Reforzar la Respuesta Nacional al VIH, Centrándose en las Poblaciones Clave y Alineándose con los Objetivos Internacionales 2022-2024”.

A través del financiamiento del Fondo Mundial en El Salvador, se ejecuta actualmente una subvención consolidada con dos componentes: Uno para VIH y uno para Tuberculosis; para VIH se cuenta con dos Receptores Principales: Ministerio de Salud (MINSAL) y Plan Internacional, para la subvención de TB se cuenta con un solo Receptor Principal: Ministerio de Salud (MINSAL). La Subvención consolidada (SLV-C-MOH) inició el 01 de enero del 2022 y finaliza el 31 de diciembre del 2024, con un monto aprobado de \$14,302,129.00 para MINSAL y la subvención para Plan Internacional (SLV-H-PLAN) de \$8,690,859.00, totalizando \$22,992,988.00 (Veintidós millones, novecientos noventa y dos mil novecientos ochenta y ocho dólares americanos). Esta visita de campo pretende dar seguimiento al proyecto SLV-H- PLAN.

El MCP-ES como instancia referente del Fondo Mundial debe cumplir una serie de requisitos para su desempeño. El requisito No. 3 consigna la exigencia de contar con un Plan de Monitoreo para garantizar el cumplimiento de las acciones que se enmarcan en las subvenciones al país, bajo este requisito implementa de manera regular durante el año 8 visitas de campo: 6 a los proyectos nacionales y 2 a los proyectos regionales, pudiendo realizar visitas adicionales que considere necesarias.

Para esta visita, se invitó a los siguientes miembros del Comité de Monitoreo Estratégico del MCP-ES: Lcda. Susan Padilla/PASMO; Lcda. Isabel Payes/CONAMUS; Dr. Siro Alexander Argueta/ INTRAHEALTH; Lcda. Habely Coca/ Asociación Crecer y Creer en El Salvador, Lic. Francisco Ortiz/FUNDASIDA, Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez/ IBC Consulting y Lcda. Marta Alicia de Magaña/MCP-ES.

El detalle de las personas que atendieron la convocatoria puede verse en el punto 3 de este informe.

2.- Objetivo General de la Visita

Conocer la estructura y funciones de la Unidad Ejecutora de Plan Internacional áreas programáticas, financieras y laboratorio,

3.- Equipo Conformado para la Visita

Sector / Organización	Nombre
Comité de ME / MCP-ES	Lcda. Isabel Payes, Coordinadora de la Misión
	Dr. Siro Argueta
	Lcda. Marta Alicia de Magaña
Unidad Ejecutora /Receptor Principal Plan Internacional	Dra. Maricela Herrera
	Dr. Luis Cruz
	Lcda. Xiomara Pérez
	Lic. Erick Fuentes
	Lcda Krissia Alas
	Lcda. Kerlin Belloso
	Lic. José Portillo
Dirección Ejecutiva MCP-ES	Lic. Roberto López, oficial de Monitoreo
	Lcda. Maria Eugenia Ochoa, Administradora, Comunicadora y Financiera

4.- Descripción de la Visita



Lcda. Isabel Payes, coordinadora de la Misión, da por inicio la jornada y agradece que se esté llevando a cabo.

Algunos puntos destacados fueron: Módulo de prevención, sistema de gestión de calidad, zonas de intervención, módulo de Match con tu salud, Innovación y Gestión del Conocimiento, Módulo Sociedad Civil y Juventudes, y Módulos de Administración, Compras y Finanzas.

5. Desarrollo:



Dra. Maricela Herrera: presenta al equipo de coordinadores del proyecto que le acompaña en la conducción del proyecto de Fondo Mundial. Cada coordinador y coordinadora hace una breve presentación y al finalizar se realizó un recorrido por las instalaciones.

Área de Prevención

Lic. Jose Portillo, Área de Prevención. Es el área más grande de la oficina, más del 50% de las personas pertenecen a esta área. Nuestras funciones están encaminadas a brindar, coordinar y ejecutar acciones de prevención para dar respuesta a los indicadores programáticos de este proyecto. El área está conformada por la coordinación de programas de prevención. Están dos técnicos en prevención que son los que acompañan actividades a las organizaciones sociales. Tenemos un referente para HSH y tenemos un referente técnico en prevención para Mujeres Trabajadoras Sexuales y Mujeres Trans. Son los que se aseguran de que la operación en campo sea de acuerdo a la metodología que estamos implementando. También está la otra figura del equipo técnico que es la Supervisión de la Estrategia de Testeo, la cual la coordina su servidor. Tenemos seis unidades móviles funcionando para este proyecto, tres administradas por los socios implementadores y tres que son administradas por Plan Internacional. Tenemos tres profesionales de Laboratorio Clínico dentro de plan y los tres en las organizaciones sociales.

Para mayor información puede ingresar al siguiente enlace:

<https://mcpelsalvador.org.sv/visitasdecampo2023/>

Intervenciones:

Lcda. Marta Alicia de Magaña: y el problema que tenían cuando se refiere a la persona que no esta en la móvil, pero refieren y toman la prueba en alguna unidad.

Lic. Jose Portillo: se hace la intervención en campo o la modalidad que el socio crea más conveniente y lo refieren y acompañan a una Unidad de Salud.

Dra. Maricela Herrera: A veces los equipos del MINSAL salen y toman las pruebas y las procesan ahí. Las famosas extramurales que tienen que ha costado mucho, es un tema complejo aún. Siempre debe de acompañar el MINSAL.

Dr. Siro Argueta: Con las pruebas que ustedes realizan a la hora de ingresarlas al SUMEVE, es decir que si trabajan una prueba con el equipo de CALMA aparece como CALMA.

Lic. Jose Portillo: Se ingresan de forma nominal y a cada uno se les ingresa su producción. A Orquídeas están aperturado en SUMEVE. De igual forma, las tres unidades móviles de Plan están ingresadas en el SUMEVE.

Lcda. Isabel Payes: Pregunta, existe una estrategia para la búsqueda en torno a las mujeres trabajadoras sexuales transicionales.

Lic. Jose Portillo: Sí el socio Orquídeas del Mar tiene perfiladas aquellas usuarias que verdaderamente son trabajadoras sexuales y que las encontramos en diferentes puntos. Pero la organización ha desarrollado capacitación junto con Plan para aquellas mujeres que están teniendo prácticas sexuales, por ejemplo, en parques, mercados que generalmente maquillan su trabajo para ejercer su trabajo sexual.

Dra. Maricela Herrera: El trabajo sexual ha dado un giro impresionante y más después de la pandemia. Hay muchas chicas que hacen trabajo sexual desde los teléfonos. En los fondos adicionales hemos dejado algún tipo de formación para el personal de salud que no es VICITS y Amigable para que conozcan sobre el sexo transicional, debido a que es difícil de diagnosticar.

Estrategia en Línea

Lic. Erick Fuentes: Con respecto a Match con Tu Salud, Estrategia en Línea, el equipo está conformado por los ciber educadores y formamos parte del equipo de prevención, se encuentra un analista de campaña en línea y un supervisor de estrategias en línea. ¿Qué es lo que hacemos?, dentro de esta estrategia hacemos Referencias efectivas al sistema público, también estamos trabajando en estrategias digitales para socios: CALMA, Colectivo Alejandría, Orquídeas del Mar y fortalecimiento a la Mesa de VIH, en la parte digital y de comunicaciones.

Intervenciones:

Lcda. Marta Alicia de Magaña: Podría considerarse al MCP-ES en este apoyo.

Lic. Erick Fuentes: Claro que sí.

Dra. Maricela Herrera: nos ha funcionado en la búsqueda de casos nuevos identificar usuarios a través de las plataformas digitales. HSH no quiere llegar abiertamente a un establecimiento y ellos se mueven en esa clandestinidad. Hemos entrenado a dos chicos de CALMA. Esta va a hacer la estrategia que el Fondo Mundial seguirá apoyando.

Lcda. Marta Alicia de Magaña: Creo que podemos llevar a una plenaria el otro año para que nos expliquen que hacen y cómo lo hacen.

Dra. Maricela Herrera: Aceptamos. El programa esta bien estructurado y tienen bien mapeado todo. Es sumamente efectiva, 400 personas intervenidas, 22 casos nuevos. La siguiente subvención tiene que ser mixta.

Área de innovación y gestión del conocimiento

Dr. Luis Cruz: en el área de innovación y gestión del conocimiento está conformado por tres personas. El objetivo general es brindar directrices claras para la recopilación sistemática y continua de datos e información relevante y la identificación de aprendizajes, a través de la implementación de procedimientos de monitoreo programático para la toma de decisiones oportunas hacia el cumplimiento de los objetivos del proyecto. Dentro de los objetivos específicos nos encargamos de definir los lineamientos de forma clara para asegurar la

calidad, puntualidad, y la validez de la información de las actividades ejecutadas en el marco del proyecto; brindar las herramientas de recolección de datos necesarios y garantizar la veracidad y calidad de la información para el ingreso en línea al Sistema de Información Gerencial y registros alternos y asegurar que las acciones implementadas sean dirigidas a las poblaciones clave, cumpliendo con los criterios enunciados en los indicadores.

Dentro de la parte de Registro de información y verificación de la calidad de datos tenemos algunas herramientas para hacer el registro de la información son las fuentes primarias que se manejan a nivel de los socios subreceptores. La información recolectada en los formularios durante las diferentes actividades de campo, son registrados en el Sistema de Información Gerencial INNOVA por el personal encargado de los SR, como evidencia del avance programático. La información ingresada en el sistema es revisada y cotejada con lo reportado en los informes, sistemas alternos de registro y verificables primarios de manera mensual, trimestral y anual.

Intervenciones:

Dr. Siro Argueta: Cómo se aseguran de que un subreceptor no esté abordando población general con poblaciones clave.

Dr. Luis Cruz: Ahí tenemos la participación del personal de los educadores y personal técnico de prevención que también está acompañando estas actividades.

Módulo de Sociedad Civil y Juventudes

Lcda. Kerlin Belloso: En el módulo de Sociedad Civil y Juventudes tenemos como misión la articulación con actores y fortalecimiento del ecosistema de respuesta nacional y está integrada por dos personas. Una de las estrategias donde se nos incluye es Incidencia y fortalecimiento, en el cual buscamos impactos sostenibles mediante asistencia técnica que permiten cambios estructurales e institucionales, (firmas de convenios, cartas compromisos). Otra estrategia que utilizamos es el diálogo y articulación, que permite aumentar el conocimiento y actitudes positivas respecto a la prevención. También tenemos la estrategia de sensibilización y formación que permitan reducción de estigma, discriminación y violencia sobre el tema de VIH y personas LGBTIQ+ .

Algunas de las acciones que realizamos son: Atención integral que tiene que ver con el apoyo psicosocial, apoyos económicos, asesoría legal ante situaciones de violencia de género. (Derivación a otros programas de atención integral). También tenemos intervenciones con poblaciones jóvenes y diversas en temas de educación integral en sexualidad, escuelas de derechos sexuales y reproductivos. Estamos por finalizar la cuarta escuela de derechos sexuales y reproductivos, que se realiza de manera virtual. Otra

estrategia es el desarrollo de reuniones de coordinación con diferentes instituciones del Estado y OSC.

Intervenciones:

Lcda. Marta Alicia de Magaña: ¿Cómo captaron a esos jóvenes? ¿en qué plataforma?

Dra. Maricela Herrera: Como estamos trabajando con otros socios implementadores como Ministerio de Justicia, INJUVE, Tejido Social con nuestras organizaciones socias.

Área de administración y compras

Lcda. Xiomara Pérez: El área de administración y compras está conformado por dos Vigilantes, un Motorista, una Asistente Administrativa Financiera, dos Técnicas de Compras y una Coordinadora Administrativa. Entre nuestras **actividades en administración y servicios generales son:** Control de ingresos y salida de personal, visitas y vehículos en la oficina de Plan; control de alarmas y sistemas de cámara de seguridad; apoyo para la realización de la limpieza en la oficina; mantenimiento de unidades móviles; levantamiento, control y verificación de activos fijos y no fijos del RP y SR y control de presupuestos en sistema SAP.

En compras las actividades que se realizan son: asegurar la adjudicación de los bienes y servicios requeridos durante la implementación del proyecto de acuerdo a las políticas y procedimientos corporativos y/o lo requerido por el donante; compras Internacionales de insumos médicos a través de la plataforma Wambo; evaluaciones periódicas e ingresos de proveedores; responsables de garantizar la presentación oportuna de las solicitudes de pago a los distintos proveedores y brindar asesoría y acompañamiento a los diferentes equipos respecto a la búsqueda de soluciones en los diferentes procesos.

Intervenciones:

Lcda. Marta Alicia de Magaña: Sabemos que cuando se trata del área administrativa es una cantidad de detalles de operaciones.

Área de finanzas

Lcda. Xiomara Pérez: El área de finanzas está conformada por dos Técnicos contables y una Coordinadora de Finanzas. Las actividades del área se dividen en cuatro. Es decir, con el donante se pueden mencionar las siguientes: Ejecución de fondos como RP. Preparación de informes de ejecución, solicitudes de reprogramaciones/ recalendarizaciones. Análisis de proyecciones de inversión. Actualizaciones de presupuestos. Presentación de PUDR y asegurar el resguardo de la información financiera generada desde el proyecto. Con los Sub Receptores: Supervisión de la ejecución financiera de los SR. Revisión de informes financieros mensuales. Desembolsos trimestrales a socios. Análisis de previsiones de fondos. Identificación de eficiencias para solicitudes de recalendarizaciones/reprogramaciones. Talleres admin-financieros para reforzar los procesos según el Manual de Operaciones de SR y monitoreo financiero. Con Plan tenemos Registro de información de pagos, desembolsos a Socios, sobre la ejecución de la UP5. Elaboración de plan de compras homologando SAP/INNOVA. Registro de liquidaciones de socios. Seguimiento al cierre financiero mensual en SAP. Reportes de inversión por año fiscal, garantizando el 90% o más de inversión y auditorías de Plan: Se brinda apoyo en proporcionar muestra requerida. Con Agentes externos: ALF: Respuesta a requerimientos de muestra de auditoría financiera y consultas sobre temas específicos; dar respuesta a seguimiento revisión de PUDR, solicitudes de reprogramaciones/recalendarizaciones, actualización de presupuestos. Auditoría financiera externa: Coordinación con el equipo de Cumplimiento de Plan, para brindar respuesta a todo el proceso de auditoría del proyecto. Bancos y proveedores: Coordinación y seguimiento de gestiones con bancos y pago a proveedores locales e internacionales.

Intervenciones:

Lcda. Marta Alicia de Magaña: Nuestra labor como MCP-ES es saber qué hace el RP y si es necesario dar apoyo desde el mecanismo, esta es la segunda visita que les hacemos, la primera fue en el año 2016, generalmente las visitas las hacemos a las actividades de los SR o a las instalaciones de los SR. Es muy importante tener esta claridad, de porqué necesitan el personal y con este informe podemos compartirlo con el pleno. Nosotros somos compañeros de la ejecución. Tenemos una muy buena alianza MCP-ES y RP. Les felicitamos y esto se trasladará al pleno y se compartirá públicamente.

6.- Agradecimientos

La Lcda. Isabel Payes, coordinadora de la Misión y la Lcda. Marta Alicia de Magaña Directora Ejecutiva, agradecen al equipo gerencial del proyecto por permitirnos conocer un poco más sobre el valioso trabajo que realizan como RP de Sociedad Civil.

MCP-ES

Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH, tuberculosis y malaria

Contribuyendo a la respuesta
nacional al VIH, la Tuberculosis
y la Malaria en El Salvador



www.mcpelsalvador.org.sv



MCPelsalvador



mcpelsalvadororg



mcpelsalvador



ELSalvadorMCP